
 
 

   

CONSELHO MUNICIPAL DE JUVENTUDE DE VILA NOVA DE FAMALICÃO 

 

ATA DE REUNIÃO Data: 08/04/2019 N.º 4 

----- Aos oito dias do mês de abril do ano de dois mil e dezanove, pelas vinte e uma e quinze minutos, teve início, no 

auditório da Casa da Juventude; a reunião do Conselho Municipal de Juventude (CMJ) com a seguinte agenda: 

PONTO UM (1) Aprovação da ata da reunião anterior; PONTO DOIS (2) Aprovação do Regulamento do CMJ; PONTO 

TRÊS (3) Aprovação do Regimento do CMJ; PONTO QUATRO (4) Apresentação do Projeto Labirinto das Artes da 

Associação a Casa ao Lado; PONTO CINCO (5) Ponto de situação do programa Municipal Viveiro de Ideias Gerador; 

PONTO SEIS (6) Apresentação, discussão e aprovação do Regulamento Atividades de Ocupação dos Tempos Livres 

(Férias Escolares); PONTO SETE (7) Representação no Conselho Municipal de Educação ; PONTO OITO (8) Outros 

Assuntos; -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Antes de dar início aos pontos da ordem de trabalhos, a Senhora Vereadora do Pelouro da Juventude Dra. Sofia 
Fernandes, deu as boas-vindas a todos os membros tendo passando de seguida à verificação das presenças, que 
consta anexa à presente ata. A Listagem de Presenças dos Membros do Conselho Municipal da Juventude, passou e 
foi assinada por todos os presentes. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
----- PONTO UM (1) Aprovação da ata da reunião anterior; tendo a ata sido enviada aquando a convocatória, a 
Senhora Vereadora Dra. Sofia Fernandes, questionou os presentes para sobre o conteúdo da ata e eventuais algumas 
que considerassem necessário, uma vez que os conselheiros não se manifestaram passou-se de seguida à votação, 
tendo a ata sido aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
----- PONTO DOIS (2) Aprovação do Regulamento do CMJ; A Sr. Vereadora passou à explicação sobre as discussões 
dos regulamentos e regimentos do CMJ, ao qual foram os dois aprovados por unanimidade.  -----------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
----- PONTO TRÊS (3) Aprovação do Regimento do CMJ; No ponto anterior foi explicado também este ponto, sendo 
que o Regimento do CMJ foi também aprovado por unanimidade.  ----------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
----- PONTO QUATRO (4) Ponto de situação do programa Municipal Viveiro de Ideias Gerador; A senhora vereadora 
salientou a participação dos jovens no viveiro de ideias, com um total de 12 propostas num total de 17 jovens. A Dr. 
Sofia Fernandes explicou algumas ideias acerca do Viveiro de ideias e sobre as candidaturas em 2019. As propostas 
apresentadas foram de Jovens entre os 19 e 35 anos, com ideias na área da mobilidade, audiovisuais, histórias sobre 
a cidade, comunicações digitais, turismo, entre outras. Acerca deste ponto, a Srª Vereadora acrescentou mais alguns 
pontos sobre o Viveiro de ideias. A Senhora Vereadora abriu aos presentes um período de questões. Francisco Pereira 
questionou sobre os tipos de apoios aos jovens, e se tem algum apoio financeiro, ao qual a Srª Vereadora salientou 
alguns apoios logotipos, jurídicos entre outros, sendo que apoios financeiros não constam. Por fim, a Srª Vereadora 
afirmou que o projeto foi bem divulgado pelo concelho, fazendo chegar aos jovens famalicenses. -----------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
----- PONTO CINCO (5) Apresentação, discussão e aprovação do Regulamento Atividades de Ocupação dos Tempos 
Livres (Férias Escolares); A Srª Vereadora passou a palavra à Ana Novais para que explicasse o projeto sobre as 
Férias Escolares, afirmando que o projeto já vem de alguns anos, e que já algumas juntas de Freguesias já acolheram 
o projeto. Ana Novais explicou que o regulamento está consoante a lei, sendo que foi trabalhado também pelo jurídico, 
salientando que as idades são compreendidas entre os doze e aos dessaseis anos, afirmando algumas normas que 
requerem alguma preocupação, bem como a escolha dos monitores e as respetivas licenças. A Srª Vereadora explicou 
a necessidade de ter em atenção aos jovens que estão espalhados pelo concelho, sendo que devem ter atenção ao 
transporte e horários, e afirmou que as estas férias, além de lúdicas, são também pedagógicas. Por fim afirmou que o 



 
 

   

regulamento não está fechado, pedindo algumas sugestões aos presentes. Francisco Pereira questionou se existe a 
cedência de material pedagógico as Juntas de Freguesias, ao qual foi respondido que sim e que já estão a delinear 
algumas atividades também em parcerias com as Juntas de freguesias. Carlos Filipe Pereira, propôs que já se tinha 
falado em fazer uma espécie de “feirinha” para apresentar a estes jovens as diversas associações juvenis 
famalicenses, e que estas férias deviam ser acolhedoras para acolher esta iniciativa. Ana Novais e a Srª Vereadora 
convidou todas as associações a apresentarem ideias para planear outras atividades, sendo que foram propostas 
várias ideias como dedicar um dia à Saúde, os bombeiros, entre outros. Por fim foi proposto este regulamento a 
votação, tendo sido aprovado por unanimidade.   ---------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
----- PONTO SEIS (6) Representação no Conselho Municipal de Educação; A Srª Vereadora explicou que no último 
CMJ, a PASEC tinha ficado a representar no CME. A Srª Vereadora afirmou que esteve a analisar, e para que a 
associação não estivesse a representar dois Conselhos, a Srª Vereadora propôs para que o técnico Tiago Gomes 
ficasse a representar este conselho no CME, sendo que ficou aprovado por unanimidade, ficando Tiago Gomes como 
representante no CME --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
-----PONTO SETE (7) Outros Assuntos; A Srª Vereadora afirmou que Famalicão vai receber um colóquio sobre o 
Orçamento Participativo Jovem Nacional, apresentando algumas áreas em que vai incidir este ano, e entregou os 
convites a todos, convidando a todos para estrem presentes nesta sessão de esclarecimento, que terá lugar no 
próximo dia onze de abril, salientando o convite a todas as associações e a todos os jovens em geral.  Nada havendo a 
acrescentar, a Dr. Sofia Fernandes afirmou que as portas da Casa da Juventude estão abertas para todos os jovens e 
para todas as associações. David Carvalho convidou todos os presentes a estrem presentes na iniciativa organizada 
pela JSD sobre a Europa, no próximo sábado. Luís Silva, representante da JS alertou a Srª Vereadora sobre o 
pagamento da utilização do espaço Refresco na Casa da Juventude, sendo que não havia outro espaço disponível. A 
Srª Vereadora afirmou que tinha a ideia que foi mesmo pedido este espaço, sendo um espaço que está concessionado 
a um privado, tendo em conta que irá esclarecer a situação. Luís Silva salientou que provavelmente o Município 
poderia não saber desta situação, onde a Srª Vereadora disse que iria esclarecer esta situação, sendo que não 
concordou com esta situação e que não é correto, sendo que o regulamento afirma que o concessionário do refresco 
tem que seguir com os horários da Casa da Juventude, pedindo a todos que sempre que estas situações acontecem, 
que comuniquem ao Município e ao Pelouro da Juventude. Carlos Pereira congratulou o Município pela mudança de 
visual (logótipo), sendo que esta é uma imagem que marcará o nosso concelho no panorama nacional. ---------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
----- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião pelas vinte horas, da qual se lavra a presente ata 
que, depois de lida e aprovada, será assinada pelo Presidente, Dra. Sofia Fernandes, e por mim, Nuno Marques 
Moreira, que a secretariei. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------- 
 
 
 
 

 
 
 
 



 
 

   

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
A Presidente, 

 
 
 

________________________________________ 
(Sofia Machado Fernandes) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

O Secretário, 
 
 

_______________________________________ 
(Nuno Marques Moreira) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 


